

¡YA ES VIERNES!

Conoce otras  
recomendaciones:

PAN DE MUERTO  
Disfruta esta  
temporada  
con recetas  
para  
horneado o  
con una ruta  
para adquirir  
10 panes de  
otro mundo.

BUENA  
MESA 4



NFL  
Browns recibe a los  
Aceros y espera  
hundirlo más  
en la División Norte.

Dom.  
11:00  
hrs.  
CLEVELAND  
PITTSBURGH  
**24-21**  
GREEN BAY  
ARIZONA



VIERNES 29 / OCT. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

62 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,162 \$ 20.00

# REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

Requiere Morena aliados para avanzar en comisiones

# Está en manos de 19 aval inicial a reforma

Se resiste tricolor  
a definir postura;  
tampoco PVEM  
abre su juego

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Diecinueve diputados del PRI y del Partido Verde definirán, en su primera aduana legislativa, el futuro de la reforma eléctrica con la que el Gobierno federal propone el monopolio del sector para la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

REFORMA consultó a los 78 legisladores que integran las comisiones de Energía y de Puntos Constitucionales, que tienen seis vacantes (dos del PRI, dos del PAN y dos de Morena) y serán las encargadas de dictaminar la iniciativa de ley.

Del total, 12 priistas y siete del Verde dijeron que no han definido todavía el sentido de su voto.

En comisiones, la reforma requiere mayoría simple, es decir, la mitad más uno.

En la de Energía necesitan 23 votos, y actualmente Morena y el PT sólo tienen 21 asegurados, mientras que en la de Puntos Constitucionales requiere 21 votos y actualmente tienen 19.

Será hasta el pleno cuando la reforma sea votaría por mayoría calificada, esto es, las dos terceras partes de los legisladores presentes en la sesión.

De acuerdo con sus respuestas, Morena tiene asegurado el voto unánime de sus legisladores y del PT a favor de la propuesta. En conjunto dan 40 legisladores.

En el caso de la Oposición, los diputados del PAN y del PRD adelantaron que votarán en contra, junto con MC; en total, tienen 25 votos.

El diputado Carlos Puent

te, coordinador del PVEM, dijo que su partido analiza los alcances de la iniciativa de reforma eléctrica y que sus legisladores aún no definen el sentido de su voto.

"Vamos a estar a favor de una reforma que beneficie a México. Creemos que se podría estar engañando a la gente sobre los efectos negativos de la propuesta, por eso la

## NI SÍ, NI NO... MEJOR CALLAN

Los 12 diputados del PRI y 7 del PVEM están indefinidos sobre la reforma eléctrica y serán clave en la aprobación o rechazo del dictamen, que es la primera aduana antes de llegar al pleno de la Cámara de Diputados.

VOTOS PARA UNA MAYORÍA: 23

A FAVOR	INDECISOS	EN CONTRA
21	10	13
6	4	1
1	1	1



VOTOS PARA UNA MAYORÍA: 21

A FAVOR	INDECISOS	EN CONTRA
19	9	12
6	3	1
1	1	1



## Y AMLO se mofa de informe de EU

ANTONIO BARANDA  
Y CLAUDIA GUERRERO

MÉRIDA.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que es falso que con la reforma eléctrica se vayan a disparar el costo de la generación de la luz y las emisiones de carbono, como alertó el Departamento de Energía de Estados Unidos.

"Con todo respeto, no tienen información de lo

que se está haciendo en México", dijo el Mandatario sobre el estudio difundido por el Laboratorio Nacional de Energía Renovable del vecino país.

"Es falso, es falso, es falso y no suena lógico, suena metálico. Lo que no suena lógico, suena metálico", insistió.

AMLO consideró que no existe ninguna preocupación legítima por la reforma eléctrica y que la iniciativa busca poner orden en

estamos desmenuizando para definir nuestro voto", planteó.

La dirigencia nacional del PRI ha sostenido que buscan escuchar posturas a favor y en contra de la reforma, y sólo después de este debate, que de momento no tiene ni

el mercado eléctrico.

"Porque si continúa ese desorden, ese caos, si podemos tener problemas de apagones y, sobre todo, de aumentos en el precio de la luz", enfatizó.

"No les gusta la reforma energética por eso, porque yo he hecho el compromiso de que no aumente el precio de la luz para la gente, pero ya no podemos seguir manteniendo subsidios a las grandes corporaciones".

"En el PRI estamos a favor del desarrollo sostenible y un País que apueste por energías limpias", planteó el tricolor en un posicionamiento.

LA PRÓXIMA CUMBRE DE CAMBIO CLIMÁTICO  
Enrique Provencio • Página 10

## CESAN A 5 MÉDICOS POR NOVATADAS A RESIDENTES

IRIS VELÁZQUEZ

El Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) informó que fueron dados de baja cinco médicos residentes y que suspendió a 17 por su participación en novatadas violentas.

REFORMA publicó ayer que médicos residentes de la especialidad en ortopedia y cirugía articular, soportan hu-

millaciones y agresiones físicas en el Hospital Regional de este instituto en Tlalnepantla, Estado de México.

El instituto indicó que tuvo conocimiento de estos actos, los cuales sancionó con la baja definitiva de cinco residentes y precisó que aplicó un "llamado de atención severa", la suspensión temporal y el descuento en el pago por concepto de beca a otros 17.

Mata Covid a adultos... y violencia a jóvenes

El INEGI reportó que en 2020 México registró un millón 86 mil 743 muertes, 45.3 por ciento más que en 2019, las causas son diferentes por grupo de edad.



Cancha

NFL  
Browns recibe a los  
Aceros y espera  
hundirlo más  
en la División Norte.

Domingo  
11:00  
hrs.  
CLEVELAND  
PITTSGURGH  
**24-21**  
GREEN BAY  
ARIZONA

BEISBOL

En el Truist Park de Atlanta, Bravos y Astros de Houston reinician la actividad en la serie mundial, con el juego 3. Hoy, 19:09 horas.



CONCACAF  
FINAL  
1-0  
MONTERREY AMÉRICA  
MONTERREY AMÉRICA

América pierde otra Final ante Rayados por un error en la zaga; el duelo culmina con tremenda polémica arbitral. Monterrey se lleva el título de Concachampions y va al Mundial de Clubes. CANCHA

## Sube el petróleo 75%... y Pemex pierde 77 mmdp

DIANA GANTE

Durante el tercer trimestre del año, el precio del petróleo aumentó 75.4 por ciento, pero ello no evitó que Pemex volviera a registrar pérdidas por 77 mil 244 millones de pesos en el periodo.

Ese resultado financiero contrasta con la utilidad de mil 411 millones de pesos registrada en el tercer trimestre del año pasado, de acuerdo con su reporte financiero.

En el mismo lapso, el precio de la mezcla mexicana de exportación fue de 66.69 dólares por barril, impulsado por una mayor demanda de crudo y fenómenos meteorológicos.

El resultado negativo de la petrolera se debió a una pérdida cambiaria y a un incremento de 80 por ciento en el pago de impuestos y derechos.

"La pérdida cambiaria del tercer trimestre de 2021 para Pemex fue de 47 mil millones de pesos. Durante el periodo enero-septiembre, Pemex entregó al Gobierno federal 242 mil 622 millones de pesos (...) 79 mil 300 millones adicionales respecto al mismo periodo del año 2020."

"La pérdida neta de Pemex en este trimestre no fue generada por factores operativos ni factores de ingresos o costos de la empresa", afirmó en su reporte.

Las ventas totales de la empresa petrolera alcanzaron 384 mil 710 millones de pesos, lo que representa 60.9 por ciento más que en el mismo periodo del año 2020.

"La producción de petróleo en este trimestre no fue impulsada por mejores precios de petróleo de exportación y combustibles automotrices.

El costo de ventas también aumentó 42 por ciento para llegar a 260 mil 452 millones de pesos, esto como resultado de un aumento en productos para reventa.

## Piden a partido de Haces devolver al INE 33 mdp

ERIKA HERNÁNDEZ

Fuerza por México, el partido del líder sindical Pedro Haces que se encuentra en proceso de liquidación, deberá devolver 33 millones de pesos en los próximos cinco días.

Un dictamen que será sometido a revisión del Instituto Nacional Electoral (INE) establece que este partido pagó esa cantidad ilegalmente a proveedores, pese a estar en un proceso de desaparición por no haber alcanzado el 3 por ciento de votación para conservar el registro.

El INE dará cinco días a Fuerza por México para que regrese esos 33 millones de pesos y, de no hacerlo, se acusará a los líderes de ese

partido, Gerardo Islas y Lucía Arzárruz, así como al secretario de Administración, Pablo Enrique Gutiérrez, de delitos electorales, que pueden alcanzar hasta nueve años de prisión.

En el dictamen, programado para discutirse hoy, se plantea retener la entrega del financiamiento público, que asciende de 8.7 millones de pesos mensuales, y se ordenará a los institutos estatales hacer lo mismo al partido a nivel local.

Actualmente Fuerza por México pelea en el Tribunal Electoral que le regresen su registro como partido.

610972000016